



# El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1877 [www.nortedecastilla.es](http://www.nortedecastilla.es)**SALAMANCA**  
Jueves 19.02.15  
Nº 60.515  
1,30 €**LA GARNACHA BUSCA SU DENOMINACIÓN DE ORIGEN**Ávila acoge la jornada de Juventud Divino Tesoro, que organizan El Norte de Castilla y Tierra de Sabor **P20****AVENIDA CAE ANTE EL BOURGES (73-55) Y JUGARÁ CON EL PRAGA LOS CUARTOS DE LA EUROLIGA **P54****

## La Usal tiene 150 docentes en ejercicio con más de 65 años y tan solo 36 con menos de 30

El último informe de Educación ratifica el envejecimiento de sus 2.300 profesores

Tras la denuncia de UGT respecto a la elevada edad del profesorado de la Universidad de Salamanca y los problemas para cubrir las plazas

del personal docente que se va jubilando, el último informe del Ministerio de Educación ratifica el proceso de envejecimiento de los profesores de la Usal. Tan solo 36 no llegan a los 30 años y hay 150 que superan los 65 y siguen en activo de una plantilla de más de 2.300 docentes en todos sus campus. **P2**

Un grupo de mujeres participa en el Entierro de la Sardina celebrado ayer en el barrio de El Rollo. :: ALMEIDA

## EL CARNAVAL SE DESPIDE DE LUTO RIGUROSO

Numerosos barrios de Salamanca organizan el Entierro de la Sardina para despedir la fiesta **P14**

## Imputan a Jordi Pujol hijo por gestionar la fortuna oculta de la familia

El primogénito del expresidente de la Generalitat tendrá que explicar en los juzgados de Barcelona su papel en la gestión de la fortuna de la familia Pujol en Andorra. Su padre y sus hermanos aseguraron ante la jueza que él era el encargado de gestionar el dinero. **P32****Juzgados**  
Desaparece el sumario sobre el borrado de los discos duros de Bárcenas **P33**

## Las empresas de la región baten en 2014 su récord de exportaciones

Las ventas de las empresas de Castilla y León al exterior volvieron a batir en 2014 sus mejores registros, con un incremento el 5,9%, hasta 13.330 millones de euros. La comunidad logró un superávit comercial de 1.136 millones. **P40****Sucesos** Detenidos dos hermanos en Salamanca por viajar con 60 kilogramos de hachís en el coche **P8****El consejero de Educación, Juan José Mateos, se despide entre profesores de la política activa **P25****

## Aguado dice que la Junta de Personal del Hospital no quiere reunirse con él

El consejero de Sanidad se reunió ayer con representantes del Colegio de Médicos de Salamanca para explicarles sus planes para el Complejo Hospitalario y anunció que la Junta de Personal ha comunicado al gerente del Hospital que no acudirá a la reunión convocada para mañana. **P11**hospitalario y anunció que la Junta de Personal ha comunicado al gerente del Hospital que no acudirá a la reunión convocada para mañana. **P11**

Salamanca	2	Opinión	29	Economía	40	El tiempo	65
Esqueles	19	España	32	Culturas	48	SERVICIOS	70
Castilla y León	20	Mundo	36	Deportes	54	Agenda	70
						Telesión	72



# Solo 36 de los más de 2.300 profesores de la Usal tienen menos de 30 años

## El alarmante envejecimiento de la plantilla incluye 150 docentes en ejercicio con 65 o más años

RICARDO RÁBADE  
Word Comunicación



El último informe del MECD revela idéntica tendencia entre el personal administrativo, con ocho trabajadores por debajo de los 30 años de un total de 1.139

**SALAMANCA.** El alarmante y progresivo envejecimiento de la plantilla de la Universidad de Salamanca vuelve a asomarse, con tonos sombríos, entre la tromba de dígitos que salpican las complejas estadísticas de la educación superior de nuestro país. El último estudio, que retrata con una marabunta de cifras el potencial de las universidades españolas desde el punto de vista de su profesorado y de su personal no docente, acaba de ser publicado por el Ministerio de Educación, Cultura y Deportes. El ramillete de apartados, que resumen con cifras frías, lacónicas y escuetas el pasado curso 2013-2014 en cada una de las universidades, tanto públicas como privadas, no tiene desperdicio e irradia unos baremos especialmente preocupantes para el casi ocho veces centenario Estudio salmantino.

Los números no dejan lugar a las dudas. Según la escrupulosa y extensa estadística del MECD, en la Universidad de Salamanca, por increíble que parezca, solo hay censados actualmente 36 profesores con edades inferiores a los 30 años en la plantilla del personal docente e investigador de la entidad salmantina que, según las variables que maneja el Ministerio, alcanzó exactamente durante el curso pasado los 2.306 profesores. De estos 36 docentes, tres se sitúan por debajo del umbral de los 25 años, y los 33 restantes presentan edades que oscilan entre los 25 y los 29 años.

La exploración ministerial de la plantilla saca a la luz que imparten clases en las diferentes facultades y escuelas 96 profesores cuyas edades se sitúan entre los 30 y los 34 años. También disfrutaban de una relativa juventud los 190 docentes que se mueven en una franja de edad entre 35 y 39 años. Entre 40 y 44 años se localizan 297 casos, mientras que en el escalafón que arranca en los 45 años y expira en los 49 se aposentaban 394 docentes.

La pirámide de edades se completa con 435 profesores en cuyo documento nacional de identidad se reseñan edades entre los 50 y los 54 años, mientras que otros 379 tienen entre 55 y 59 años. En el otro extre-



Profesores de la Universidad de Salamanca participan en la celebración de la festividad de Santo Tomás de Aquino en el Paraninfo. :: ALMEIDA

mo de la balanza emergen los docentes más veteranos, dado que 329 tienen entre 60 y 64 años y, por encima de todos ellos, hay 150 que sobrepasan los 65 años.

### Tasa de reposición

Los epígrafes estadísticos relativos a la Usal, que acaba de difundir el Ministerio que comanda el siempre controvertido José Ignacio Wert, no hacen sino confirmar una tendencia palpable, más que conocida y especialmente sangrante, como es el envejecimiento generalizado del personal docente e investigador. Todo ello consecuencia directa de la estricta y severa tasa de reposición, que se ha cebado especialmente con la institución salmantina a lo largo de los últimos cursos, debido sobre todo a su particular pirámide de edades en su tejido docente.

El informe ministerial se suma, además, al extenso documento que remitió la pasada se-

## La pirámide de edad en la Upsa ofrece la franja más numerosa entre 45 y 49 años

La plantilla docente de la Pontificia se eleva a 212 trabajadores, sin que haya ningún empleado del PAS que supere los 65 años de edad

### RICARDO RÁBADE / WORD

**SALAMANCA.** El Ministerio de Educación también ha extraído una radiografía, en su último informe, de las plantillas de las universidades privadas durante el curso 2013-2014. En el caso de la Pontificia salmantina, los datos oficiales del organismo que preside José Ignacio

Wert inciden en una plantilla docente en la Upsa formada por 212 personas, lógicamente mucho más reducida si se compara con las dimensiones que presenta la Usal. De estos 212 profesores, oficialmente no hay ninguno por debajo de los 25 años, aunque si irrumpen dos casos con edades enmarcadas dentro de la franja de los 25 y los 29 años. Hay nueve profesores entre 30 y 34 años, 25 entre 35 y 39 años, 37 entre los 40 y los 44, 52 (de 45 a 49 años), 36 (de 50 a 54), 28 (de 55 a 59), y 18, entre los 60 y los 64 años. Mención especial tienen los cinco docentes que, a pesar de cumplir los 65 años o supe-

rarlos, siguen labrando su cotidiana cosecha docente.

Respecto al personal de administración y servicios de la Universidad del Episcopado Español, no aparece ningún caso en los extremos de la pirámide (ni menos de 25 ni más de 65). La retahíla de números se diversifica con cinco empleados entre los 25 y los 29 años, nueve entre los 30 y los 34, seis entre los 35 y los 39, 29 entre los 40 y los 44 años, 24 ubicados en la franja que va de los 45 a los 49, 18 entre los 50 y los 54 años, quedando seis -los más veteranos- entre los 60 y los 64 años, según se concreta en el informe ministerial.



## DATOS DESTACADOS

**2.274**

profesores de la Universidad de Salamanca son españoles frente a únicamente 32 extranjeros. De estos últimos, 22 proceden de la UE.

**435**

son los profesores de la Usal que, según el último informe ministerial, tienen entre 50 y 54 años.

**329**

docentes acumulan una larga trayectoria, dado que sus edades oscilan entre los 60 y los 64 años.

**96**

miembros del personal docente e investigador superan la treintena, sin llegar al umbral de los 35 años.

tanto propios como adscritos, desarrollaron su labor docente el curso pasado 1.053 profesores contratados, desglosándose en 20 ayudantes, 112 ayudantes doctores, 175 contratados doctores, 34 colaboradores, 396 asociados, 307 asociados vinculados al área de Ciencias de la Salud, nueve lectores y solo dos eméritos.

**Pocos extranjeros**

Si la lupa se proyecta hacia el pasaporte de cada docente, el dossier ministerial detalla que el curso pasado impartieron clases en la Usal un total de 2.274 docentes españoles, una mayoría absolutamente aplastante frente a los 32 docentes extranjeros. En esta minúscula bolsa se pueden encontrar a 22 profesores pertenecientes a países de la Unión Europea y uno del viejo continente, pero correspondiente a un Estado que no forma parte del atlas comunitario. En el casillero asignado a Estados Unidos y Canadá únicamente aparece, por sorprendente que pueda parecer, un docente, habiendo cuatro localizados en el área geográfica de América Latina y el Caribe, mientras Asia y Oceanía aportan otros cuatro.

El personal de administración y servicios también se desmenuza, desde el punto de vista numérico, en el documento ministerial, que se puede consultar ya en la página web del MECD. El curso pasado la plantilla del PAS estuvo formada por 1.139 trabajadores. Nuevamente el tenebroso fantasma del envejecimiento se paseó por los centros académicos donde trabajan estos empleados, dado que solo hay ocho con edades inferiores a los 30 años – siete entre 25 y 29 y uno con menos de 25 años –, mientras que los situados entre 30 y 34 años son 20. La enumeración se ramifica con 65 trabajadores del personal de administración y servicios entre los 35 y los 39 años, 182 (de 40 a 44 años), 303 (entre los 45 y los 49 años), 296 (de 50 a 54 años), 174 (de 55 a 59 años), 87 (de 60 a 64) y cuatro por encima de los 65 años.



➤ mana FETE-UGT al Consejo de Gobierno de la Universidad, donde se desvelaba que uno de cada tres profesores de la Usal ha cumplido ya los 60 años o incluso los supera. Las tesis esgrimidas por el sindicato, que exploran otras importantes carencias y recortes que ha sufrido la Usal de forma insistente, podrían dar pie a la celebración de un pleno extraordinario del Consejo de Gobierno sobre los duros recortes que ha padecido la entidad.

La poliédrica visión que arroja el informe ministerial sobre cada universidad revela, en el caso salmantino, que durante el curso pasado el número de funcionarios docentes se situó en exactamente 1.118, de los que 245 son catedráticos de Universidad, 717 son profesores titulares, 26 catedráticos de Escuela universitaria y 160 titulares encuadrados dentro de este último rango.

Al margen del colectivo de funcionarios, en los centros de la Usal,